



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Al tomar posesión de su alto cargo el nuevo Presidente de los Estados Unidos, pronunció un discurso en el que hizo una alusión al inquietante aumento de la criminalidad en aquel vasto país.

Según la prensa de Nueva York, el aumento es tal, que el 60 por 100 de las cárceles de Norte América son ya incapaces para contener los reclusos.

La mayor parte de los detenidos son traficantes en morfina, cocaína, opio y drogas tóxicas, y no cuentan más de 20 años de edad.

Como dato elocuente de lo extendido que está el tráfico ilícito de drogas tóxicas, se hace constar que el número de detenidos en Nueva York por tal causa en una sola noche alcanzó a la cifra de 1.800 personas.

Por otra parte la mortalidad debida al alcoholismo aumenta de año en año en proporción alarmante.

Como se ve por los datos anteriores, los síntomas de estos "tiempos nuevos" que tienen por característica la despreocupación moral y el imperio del egoísmo materialista, no pueden ser más inquietantes para los pueblos que los padecen.

Firmado por el presidente del Consejo y los ministros de Justicia y del Interior, ha sido depositado en la Cámara francesa un proyecto de ley contra la difamación, principalmente en lo que se refiere al libro y a la Prensa.

En la Exposición de motivos del proyecto se califica a la difamación de "azote social" y de "azote social" que tiende a agravarse de día en día.

El proyecto de la ley no supone una reforma radical para extirparlo. No aumenta la penalidad para el delito. Consiste solamente en una modificación a la ley de 29 de julio de 1881, mediante la cual se simplifica y abrevia el procedimiento y se da entrada a la acción pública, cosa que no aceptaba la citada ley del 81.

De notar es que toda la Prensa se haya puesto por una vez de acuerdo para propugnar la adopción de medidas contra un procedimiento que con tanta frecuencia es empleado, en frase del proyecto de ley, como instrumento de «chantaje» y como medio de «polémica».

Desde hace medio siglo la Prensa ha experimentado una radical transformación, tanto intrínseca como extrínseca. La legislación que le afecta es lo que no ha cambiado, ni siquiera para adaptarse a las nuevas necesidades. Y es lógico que cuando se mira con un criterio objetivo, sólo merezca aplausos una disposición que tiende antes que a nada a depurar y dignificar a la Prensa misma.

El alcalde de Santiago de Chile ha dictado un decreto por el cual se funda el teatro del Niño, destinado exclusivamente para la infancia, con espectáculos apropiados y precios especiales.

El teatro del niño es una gran necesidad en todos los países para preservar a la infancia de los peligros morales que ofrecen los espectáculos modernos.

La disposición del alcalde de Santiago de Chile está orientada en un gran sentido práctico y es digna de ser imitada.

La sana opinión española tributaria sus más entusiastas aplausos a las autoridades que siguieran esta plausible conducta.

El pasado domingo llegaron a Roma 22.000 hombres, procedentes de las regiones de los Alpes Italianos, los cuales pertenecieron a los regimientos alpinos para rendir homenaje al Sumo Pontífice, al Soberano de Italia y al presidente del Consejo de ministros, Benito Mussolini, con motivo de la reciente firma del Tratado de San Juan de Letrán.

Con aquel enorme contingente de ex-soldados llegaron unos 2.000 oficiales y 200 capellanes. Llevaron consigo 52 bandos de música y, para transportarlos hasta Roma, se utilizaron 21 trenes especiales, suntuosamente engalanados. Consigo llevaron para regalarlo al «duce» un mulo auténtico de los Alpes y un aguilucho blanco.

A las ocho de la mañana del domingo se congregaron en la Basílica de San Pedro, donde oyeron misa, después se trasladaron a la plaza de San Pedro, donde el Romano Pontífice, desde una de las ventanas del Vaticano, les bendijo.

Seguidamente y en la misma Basílica de San Pedro, 500 miembros de las Asociaciones nacionales fascistas de los "Ballistas" y de los vanguardistas cumplieron el precepto pascual.

Acto de adhesión al marqués de Estella

El próximo domingo día 14 es el día señalado para a manifestación pública nacional organizada como acto de adhesión al Gobierno que preside el Ilustre general Primo de Rivera y de protesta al mismo tiempo contra el desorden y la indisciplina social y la campaña tendenciosa de la prensa extranjera en desprestigio de España.

El Comité local del partido de Unión Patriótica en su reunión de ayer tarde, ha organizado dicho acto en la siguiente forma con respecto a Cartagena:

A todos los ciudadanos, aliados o no a dicho partido, que deseen tomar parte en la manifestación que tendrá lugar en Madrid el mencionado día, se les proveerá de un carnet, mediante el cual, se les facilitará billete de ida y vuelta a la corte a precio reducido y valedero por diez días.

Los que no puedan tomar parte en el acto, personalmente, podrán mostrar su adhesión firmando en los pliegos que se colocarán en el Circolo de Unión Patriótica, sito en la calle de Isaac Peral, y en los centros de dicho partido que existen en los barrios extramuros y diputaciones de este término municipal.

A cada firmante se le entregará una tarjeta que deberá enviar al marqués de Estella con tiempo suficiente para que la reciba a más tardar el día señalado para la manifestación expresada.

Quienes lo prefieran, pueden adherirse telegráficamente.

La Casa llamada para arduos de regalo: CASA Mayor 13.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Madrid el contralmirante de la Armada Excmo. señor don Francisco Javier de Enrile, Ayudante de S. M. el Rey.

—De Alicante ha regresado el Médico de la Armada don José Brotons.

—Después de pasar unos días en ésta, han regresado a Madrid doña Angeles Cantó de Fornier, su bella hermana Josefina y su bella hija María de los Angeles.

—Procedente de Madrid ha llegado hoy a esta ciudad el nuevo coronel de Infantería de Marina don Luis Ceñizares y Moyano, el cual ha hecho su presentación a las autoridades locales.

Mañana con las formalidades de rúbrica, tomará el mando de este tercer regimiento.

Enviemos al señor Ceñizares y Moyano nuestro saludo de bienvenida deseándole toda clase de prosperidades en su importante cargo.

Señor Alcalde...

Nos visitan varios señores conductores de coches para rogarnos exponamos a V. S. desde estas columnas la necesidad de regular el paso de los vehículos por el punto de entronque de la carretera de Mazarrón con la del barrio de la Concepción.

Dicen nuestros visitantes que debido a lo estrecho de la carretera de Mazarrón en dicho punto se origina con frecuencia incidentes, por convenir en dicho sitio al mismo tiempo coches ascendentes y descendentes, haciendo dificultoso el paso con peligro para los transeúntes y molestias de espera.

Por lo tanto sería muy conveniente que por medio de discos se señalara diferente ruta para los coches que van hacia Mazarrón y para los que regresan, lo que bien pudiera hacerse vertab'efectando para los que van, el camino actual y para los que vienen que subieran por la plaza contigua a dicho sitio para salir a la carretera del barrio de la Concepción por un poco más arriba del punto donde comienza la carretera de Mazarrón.

No dudamos que el señor Alcalde atenderá tan razonada demanda y dispondrá las medidas oportunas a tal efecto.

Confederación H. del Segura

El señor Marqués de Rafal, Delegado Regio de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un ejemplar del primer número del Boletín mensual de la Confederación, correspondiente a los meses de Enero y Febrero últimos.

Lujosamente presentado, este Boletín contiene una amplia e interesante información relacionada con la labor de la Confederación, divulgación agrícola, antiguas ordenanzas sobre nuestro regadío, curso y desarrollo de las obras actuales, etc. con ilustraciones gráficas de las mismas y mapas en colores.

Es de esperar que el Boletín, como órgano de la Confederación, ha de prestar excelentes servicios a la misma como medio de poner a ésta en estrecho contacto con los organismos que la afectan.

ENSAYAD...

DE COCINAR CON GAS Y OS CONVENCERIS que es la forma más económica, rápida, limpia e higiénica de cocinar.

La Fábrica de GAS se lo puede demostrar

Banco Hispano Americano — CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95 Dirección teográfica y telefónica HI PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

Ordinario 9.000.000.— 29.000.000.—

Extraordinario 20.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS .. Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE HORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1750

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países — Grandes destilerías y bodegas en Santúcar de Barrameda, — Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

DE FUTBOL

El Tolosa a Murcia

Las gestiones iniciadas con extraordinaria oportunidad para que el Tolosa jugara en Murcia el próximo domingo han dado un resultado satisfactorio.

Ayer dió su conformidad la Nacional y quedó, por tanto, fijada en firme la fecha del próximo domingo, día 14 para que juegue en la Condomina este notable equipo vasco su partido de Liga, que fué suspendido el día 10 de febrero y trasladado al 30 de junio.

Desagravio a los jugadores del Cartagena

Una Peña de amigos, verdaderos amantes del sport, han acordado dar una muestra de desagravio a los jugadores que componen el equipo del «Cartagena F. C.» que tan duramente vienen siendo castigados por campañas perniciosas.

Elo consistirá en invitarles a una comida que se celebrará el próximo sábado, día 13, en uno de los hoteles de la localidad, a cuyo acto quiere darse gran trascendencia.

Sabemos que son ya muchos los inscritos para concurrir a este acto en el que ha de ponerse de manifiesto el verdadero cariño de la afición a los colores deportivos de Cartagena.

El equipo de la Marina

Ya se hallan concentrados en este Departamento, casi todos los jugadores

res que han de componer el equipo de la Marina que ha de contender en la próxima Exposición de Barcelona.

Ayer tarde dió comienzo los entrenamientos en el campo de Stadium Cartagenero, cedido galantemente por el Cartagenero.

El poder temporal del Papa y una profecía de Pio IX

Tiene excepcional actualidad, ahora que después de 58 años ha sido reconocida solemnemente la independencia del Romano Pontífice, la profecía hecha por el último Papa, Pio IX, en el año 1873.

«Los alemanes invadirán de nuevo el territorio francés. Sorprenderán las armas francesas, tendrán el principio gravísimos revétes, pero gracias a la ayuda de inesperadas alianzas, acabarán por tomar una revancha que les dará mayor extensión de terreno que el perdido en 1870, y la independencia de la Santa Sede saldrá de esta nueva guerra.»

